



Comunicado de Prensa

23 de agosto de 2016

Como parte del desarrollo del proyecto **Páramos: biodiversidad y recursos hídricos en los andes del norte**, que financia La Unión Europea, los días 25 y 26 de Agosto de 2016 se llevará a cabo el **Taller de análisis de Esquemas de inversión para la gestión del páramo** en el hotel Varuna de la Ciudad de Manizales. El objetivo de este taller es, conocer y analizar plataformas y esquemas de inversión de recursos para la gestión del páramo, esto para identificar lecciones aprendidas, buenas prácticas y condiciones institucionales para el diseño y puesta en marcha de este tipo de esquemas.

Un **Esquema de inversión para la gestión del páramo**, es una plataforma de gestión que, con base en una visión de territorio compartida y a largo plazo, permite la convergencia de recursos de instituciones públicas y privadas, para que estos sean invertidos a corto, mediano y largo plazo en acciones de conservación, restauración y reconversión productiva en el páramo. El desarrollo de estas acciones es fundamental para el país, principalmente porque en este ecosistema estratégico nacen los cuerpos de agua que abastecen a cerca del 70% de los colombianos y porque este ecosistema afronta fuertes presiones climáticas y antrópicas. Es importante observar que la implementación de estas acciones es compleja no solo desde lo técnico ambiental, también, desde lo administrativo, lo legal, lo político y lo financiero, por lo tanto se requiere que en cada vez más complejos de páramo, se implementen este tipo de esquemas de inversión.

Este taller contará con la presencia de experiencias exitosas de coordinación interinstitucional territorial como Pactos por la Cuenca de Chinchiná de Manizales y la Fundación pro Cuenca Río Las Piedras de Popayán. Adicionalmente se contará con la presencia de experiencias de Fondos de Agua que apuntan a asegurar la continuidad y la calidad del agua de las dos principales ciudades Colombianas (Fondo Agua Somos de Bogotá y Fondo Cuenca Verde de Medellín). Por otro lado, se contará con la presencia del Fondo Agua por la Vida y la Sostenibilidad, una iniciativa privada que funciona en el Valle del Cauca y que es un ejemplo a nivel nacional. Finalmente se contará con la presencia del Fondo de Páramos Tungurahua y Lucha contra la Pobreza de Ecuador, dicho fondo aporta decididamente al bienestar de comunidades indígenas localizadas en territorios de Páramo en Ecuador.

Juan Pablo Romero, Investigador Instituto Humboldt, jromero@humboldt.org.co Cel. 3134661941
#SomosPáramo